

## Nicaragua

# Llaman a defender Unidad Sandinista

Managua, 3 Jun. (PL). El ex presidente nicaragüense y coordinador del Frente Sandinista de Liberación Nacional (FSLN), Daniel Ortega, llamó a la militancia a esa organización a mantener su unidad frente a las maniobras divisionistas de sus enemigos.

Al intervenir en la reunión constitutiva de la Asociación Nacional de combatientes y colaboradores históricos (ANCCH) del FSLN, de la cual resultó electo presidente honorífico, el dirigente denunció maniobras encaminadas a procurar un cambio de posiciones del sandinismo.

La única forma de variar nuestro discurso será cuando se logre que los campesinos tengan tierras, los pobladores viviendas y los trabajadores empleo, comentó.

En otra parte de su intervención, el coordinador del FSLN llamó a los combatientes y colaboradores históricos, y a los dirigentes sandinistas en los departa-

mentos, a mejorar los mecanismos de comunicación establecidos entre ellos, con el fin de cohesionar a todas las fuerzas y fortalecer la unidad de la familia sandinista.

En cambio, Ortega calificó de normales los problemas que puedan presentarse por falta de comunicación entre sectores del sandinismo, indicando que este constituye actualmente una gran fuerza de más de 100 mil militantes, cifra cuatro veces superior a la registrada en febrero de 1990, cuando perdió las elecciones.

La asamblea constitutiva reunió a más de 500 delegados de todo el país, los cuales aprobaron unánimemente el plan de principios de la organización, sus objetivos y estatutos.

Al inaugurar la reunión, el diputado sandinista Sergio Ramírez, jefe de la bancada opositora en el parlamento, destacó la necesidad de unir todas las fuerzas revolucionarias para defender las conquistas populares.

## México - Estados Unidos Tratado Libre Comercio fue recomendado a Salinas y Bush

México, 4 Jun. (PL). La adopción de un Tratado de Libre Comercio (TLC) entre México y Estados Unidos fue recomendado a los mandatarios de ambas naciones con antelación a que asumieran la presidencia, reveló hoy aquí una publicación local.

Según la revista "entorno", de la Confederación Patronal de la República Mexicana (COPARMEX), un grupo de especialistas financiado por la fundación Ford ejercieron influencia sobre el diseño de la política exterior de México y Estados Unidos a mediados de 1988.

En un artículo titulado "los nuevos aliados: México, Estados Unidos y Canadá", el citado medio de prensa sostiene que entre las recomendaciones hechas a los entonces futuros gobernantes se incluyó la de iniciar pláticas para la firma del TLC.

"Todo parece indicar que ahora es el momento para realizar este esfuerzo, ya que dos nuevas administraciones están a punto de iniciarse en ambos países y esta oportunidad no volverá a presentarse en lo que resta de siglo", indica un informe difundido por "entorno".

Agrega que la crisis que se dió en las relaciones mexicano norteamericanas en los años 80 tomó un tono ríspido, "situación que dice la publicación motivó a diversos personajes con influencia en el diseño de la política exterior de sus respectivas naciones a formar en 1986 una comisión que estudiará el futuro de las relaciones entre los dos países".

Esa comisión produjo dos años después el informe titulado "el desafío de la interdependencia", en el cual formuló recomendaciones en materia de comercio, deuda, inversiones, migración, narcóticos, políticas exterior, relaciones interestatales, educación y opinión pública, sostiene la revista.

El mensaje fundamental del informe financiado por la fundación Ford advierte fue que los problemas bilaterales requerían enfoques conjuntos, y que las relaciones bilaterales se habían tornado mucho más complejas y "requerían la sustitución de las recetas simplistas por un manejo inteligente y hábil de interrelación".

## URSS - Federación

# El país se denominará Unión de Repúblicas Soberanas Soviéticas.

Moscú, 3 Jun. (PL). Unión de Repúblicas Soberanas Soviéticas será el nombre futuro de la Unión Soviética, según acordó hoy el comité preparatorio del Nuevo Tratado Federal Reunido bajo la presidencia de Mijail Gorbachov.

En declaraciones a la prensa, Gueorgui Shajnarou, asesor del jefe del estado de la URSS, dijo que durante las discusiones se consideró la necesidad de mantener la palabra socialista en la denominación para respetar los resultados del referendo realizado el 17 de marzo pasado.

Sin embargo, los defensores del criterio de eliminar el vocablo expusieron que en el mundo prácticamente ningún estado tiene un símbolo ideológico en su denominación.

En la votación de marzo, la mayoría aplastante de la población de la URSS se pronunció a favor de mantener la Unión de Repúblicas Socialistas Soviéticas, de acuerdo con la pregunta a contestar en las boletas entregadas.

## El Salvador-Guerra: Imposible victoria del ejército pese ayuda norteamericana.

La Victoria del Ejército salvadoreño sobre el FMLN es imposible, pese a la cuantiosa ayuda proporcionada por la Casa Blanca, reconoce un informe del Congreso Norteamericano.

El texto, elaborado por la oficina de la contraloría general (GAO) del cuerpo legislativo a solicitud del senador Edward Kennedy, significa que la ayuda bélica recibida por los gobiernos de la más pequeña nación centroamericana no le han permitido poner fin militarmente al conflicto iniciado hace unos 11 años.

Las fuerzas armadas son incapaces de imponerse al Frente Farabundo Martí para la Liberación Nacional (FMLN) porque la guerrilla cuenta con el apoyo logístico y la fuerza suficiente para atacar la infraestructura económica y objetivos castrenses en todo el país, advierte el documento.

Señala, además, que la incapacidad de los oficiales salvadoreños ha afectado muchas operaciones, así como la falta de coordinación entre los mandos militares.

En el encuentro de hoy participaron los presidentes y líderes parlamentarios de Rusia, Ucrania, Bielorrusia, Uzbekistan, Kazajstan, Kirguizia, Tadjikistan, Turkmenia, Azerbaijhan y representantes de las repúblicas autónomas.

De acuerdo con Shajnarou, en las discusiones se comenzó el análisis de la primera parte del documento, que recoge los principios generales de la futura unión: garantía de los derechos humanos, la existencia libre de todas las formas de propiedad y la transición a la economía de mercado.

A su juicio, no se han producido variaciones radicales del proyecto sino que este se enriquece, se hace más preciso y mejor. Hay avances, pero aún queda mucho por hacer, añadió el asesor de Gorbachov.

La reunión, celebrada en Novo Ogarevo, en las afueras de Moscú, contó con la presencia además del presidente del parlamento soviético, Anatoli Lukianov, y de Rafik Nishanov, titular que soviético de las nacionalidades, una de sus dos cámaras.

Al respecto asegura que mientras el FMLN cuenta con unos siete mil combatientes regulares, las fuerzas armadas disponen de 45 mil efectivos, el texto no hace referencia a los cuerpos paramilitares que actúan en el país.

Según el informe de la GAO, desde 1980 Estados Unidos entregó a los gobiernos salvadoreños más de mil millones de dólares, 996 millones para financiamiento militar y 24 millones para programas de educación y entrenamiento.

De acuerdo con el documento en 1990 la administración de Alfredo Cristiani fue la que más asistencia militar recibió de Estados Unidos en América Latina y la octava en todo el mundo.

Kennedy, senador demócrata por Massachusetts, solicitó al GAO una evaluación de la asistencia militar norteamericana a los regímenes salvadoreños, en particular sobre la modernización de sus fuerzas armadas y el respeto a los derechos humanos.